



INTERMARCHÉ

Nous sommes allés visiter l'Intermarché de Cadaujac. Nous avons été accueillis par Térésa, la directrice du magasin, qui nous a informé sur les caractéristiques du magasin. Le magasin a une superficie de 2600 m² dont 1600 m² de surface de vente et 1000 m² de réserve, il y a environ 95% d'alimentaire et 5% de textile.

Dans ce super alimentaire, il y a du frais, du sec et de la marchandise générale (MG). L'entrée du magasin est réservée aux promotions et aux produits de saison qui peut changer tous les 15 jours. Le magasin est en libre service sauf pour les rayons traditionnels que sont la boucherie, la poissonnerie et la charcuterie où un vendeur est nécessaire.

L'inventaire du magasin est effectué 3 fois par an, l'inventaire du frais s'effectue tous les mois. Tous les matins, les employés effectuent un facing c'est à dire qu'ils remettent les rayons en ordre pour les clients.

Nous sommes aussi allés voir les frigos, Térésa nous a expliqué qu'il y avait plusieurs températures de conservation :

- _ Poisson 0°
- _ Fromage 2-4°
- _ Charcuterie 2-4°
- _ Viande 0-4°
- _ Fruits et légumes 8°

Les livraisons arrivent dans le sas de livraison qui a une température de 4°.

Il y a aussi un espace réservé pour le pain et les viennoiseries où ils terminent leurs cuissons.

Nous avons visité la réserve de sec, tous les cartons et papiers d'emballages sont compactés pour être recyclés.

Ce qui arrive en date limite de consommation, ou qui est abimé, est donné aux restos du cœur.

Pour finir nous sommes allés au premier étage où il y a les bureaux, la salle de réunion, les vestiaires et la salle de repos.

Nous avons aussi rencontré la comptable qui nous a donné plus d'informations sur son métier.

J'ai bien aimé cette visite qui m'en a plus appris sur le fonctionnement de ce magasin.

Léo B.



La Communauté des Communes a maintenant 12 ans.

Avec la responsable de communication, nous avons découvert la Communauté des Communes de Montesquieu au travers d'un film.

Christian Tamarelle a été élu président de la CCM par un conseil communautaire constitué de 46 conseillers communautaires. La CCM est une collectivité territoriale.



135 personnes travaillent pour la CCM dont 30 au siège social à la technopole de Martillac.



On trouve des assistantes maternelles

qui travaillent au sein des 6 crèches, des puéricultrices, des agents techniques et des animateurs jeunesse.

La Communauté de Montesquieu regroupe 13 communes et 33700 habitants.

Elle couvre un territoire de 33000 hectares (forêt et cours d'eau).

La CCM a créé le « PACRE » qui vient en aide aux personnes souhaitant créer leur entreprise. La CCM est financée par l'Etat, la taxe d'enlèvement des ordures ménagères, la taxe de séjour et diverses subventions. Elle dispose d'un budget d'environ 30 millions d'euros.

Les compétences de la CCM se retrouvent dans les domaines du développement économiques, des animations économiques, l'enfance – jeunesse, des transports scolaires et de la vie associative. Elle a initié 800 au tri sélectif, transporte 2200 collégiens et lycéens. La CCM soutient des spectacles et festivals.

Juliette

Les Akènes

Nous sommes allés visiter un chantier à Lormont appelé les Akènes, ce site a été ouvert au public par la Fédération Française du Bâtiment (FFB).

Les Akènes est un chantier qui consiste à fabriquer tout un éco quartier.

Nous avons rencontré deux personnes : Charlotte DENI qui est conductrice d'engin et Bruno FURET maître d'œuvre.

Dans les chantiers, il y a de nombreux corps de métiers comme le charpentier, le menuisier, le couvreur ... Il y a plus de 30 métiers différents, on ne trouvera pas d'autres endroits où on peut compter autant des corps de métiers différents.

Avant de commencer le chantier, les constructeurs fabriquent un logement témoin qui leur sert à choisir les matériaux à utiliser. Ces matériaux sont choisis par rapport à la région ou au pays où on construit le (ou les) bâtiment(s). Mais aussi à montrer au futur acheteur ce qu'ils vont avoir. Ce logement est détruit à la toute fin du chantier.

Mais les chantiers ne font pas que construire les bâtiments, ils les aménagent, les entretiennent, les restaurent et les démolissent.

Donc quand un bâtiment est construit il n'est pas laissé sans finition (sans peinture ...).

4 types de personnes travaillent sur un chantier :

- le maître d'ouvrage ou autrement dit le client
- le maître d'œuvre ou autrement dit le concepteur
- les entreprises de bâtiment
- les entreprises sous-traitantes



La Lettre de l'ODP
Direction de la publication : M. Bonnet
Comité de rédaction : élèves option ODP

Les métiers du bâtiment à

AQUITAINE
Cap Métiers 

Le 14 novembre, nous sommes allés à Cap Métiers pour découvrir plus en profondeur les métiers du bâtiment.

Là-bas, nous avons rencontré deux animatrices qui nous ont fait une présentation des métiers du bâtiment, des ateliers proposés et un quizz.

Il y a 28 000 entreprises dans le secteur du bâtiment en Aquitaine. 62000 personnes travaillent dans ce secteur. On compte environ 30 métiers différents dans le secteur du bâtiment. Le salaire peut aller de 1120 euros (le smic) à 2560 euros.

Le salaire varie en fonction du nombre d'années de travail : 1120 euros correspondent à un salaire de débutant. Avec les années, le débutant devient plus expérimenté et gagne donc aux alentours de 2560 euros net mensuel .

Dans «le bâtiment», un employé sur dix est une femme et un employé sur dix à moins de trente ans .

Le bâtiment compte 4 grandes familles de métiers : structure et gros œuvre (maçon, constructeur, béton armé, charpentier, enduiseur façadier, conducteur d'engins ...)

enveloppe extérieure (couvreur, étancheur, menuisier métallique, miroitier, storiste...)

équipement technique (électricien, plombier, installateur, équipements thermiques...)

aménagement et finitions (carreleur, menuisier, peintre, plâtrier, métallier serrurier...)

Il y a aussi les métiers dits «d'encadrement» : chef d'équipement, chef de chantier, conducteur de travaux, directeur de travaux ...



Nous avons fait plusieurs ateliers sur différents métiers : Couvreur : nous devons monter un toit de maison avec l'isolation et les tuiles.

Peintre : nous devons choisir les couleurs à utiliser pour pouvoir repeindre une pièce.

Charpentier : nous devons monter une charpente d'une maison.

Plombier : nous devons raccorder des panneaux solaires à un chauffe-eau puis à un robinet .

Cette sortie était très instructive et très intéressante, je préfère bouger et faire des ateliers que de rester sur une chaise. De plus, nous nous sommes bien amusés, car les animatrices étaient gentilles, et elles nous ont bien expliqué les différents métiers et ont répondu à nos questions.